

El Inquisidor

**Vigente, la idea de llevar agua a León desde la presa “Solís” de Acámbaro.
Inundaciones, la típica característica de las lluvias durante el verano.
Vetan a turistas para no viajar a Guanajuato, incluyendo a Acámbaro.
Que la obra para llevar agua a León es de 180 kilómetros.**

HOLA MIS AMIGOS.- Tras la terminación de los Juegos Olímpicos de “París 2024”, las evaluaciones sobre los resultados deportivos no se han hecho esperar. Parte de ello, es la destacada actuación de los países que hoy están en una zona de Guerra, oorale!!!. Miren: Los atletas de Ucrania consiguieron 3 medallas de oro, 5 de plata y 4 de bronce para un total de 12, al igual que Irán, que logró 3 de oro, 6 de plata y 3 de bronce. Israel obtuvo 1 de oro, 5 de plata y 1 de bronce para un global de 7, en tanto que Taiwán 2 de oro y 5 de bronce para un total de 7 también, aunque no consiguió de plata. Estas cuatro naciones estuvieron mejor que México, que nada más obtuvo 3 de plata y 2 de bronce para 5 en total. No pues!!!. Urgentemente, algo debe hacerse con el deporte mexicano en todas las ramas y disciplinas, incluyendo la instrumentación y aplicación de una “política de Estado” para ayudar a los atletas y ‘detonar’ su talento, que lo hay. Y mucho!. Lo que sucede, es que el respaldo que reciben no es el adecuado ni mucho menos los planes o programas. Todo está aislado y sin integración alguna. Se mal destinan y ejercen recursos económicos sin objetivos y metas y por lo tanto, no se alcanzan resultados reales. Es un mal de México y lo peor, es que las autoridades federales y estatales no lo ven así y siguen con malas decisiones, qué barbaridad!. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que creen que son producto de la impunidad, gachos!:

1.- Vigente, la idea de llevar agua a León desde la presa “Solís” de Acámbaro.- Un proyecto que ha despertado interés, pero sobre todo polémica, es el de la construcción de un ACUEDUCTO o un DUCTO, a fin de hacer llegar el agua desde la Presa “Solís” de Acámbaro hasta la ciudad de León, cruzando por Celaya, Salamanca, Irapuato y Silao. Tómala!. Con base en ello y de lograrse, la obra -por lo menos-, tendría un costo de 18 mil millones de pesos según lo reveló a las prensa’s (neoliberales, de hacer tortillas), Francisco García León, Director General de la Comisión Estatal del Agua de Guanajuato (CEAG). Originalmente, refirió, el proyecto tenía un costo de 6 mil millones de pesos, pero después subió a 12 y ahora serían los 18 mil millones de pesos al mes de agosto de 2024. El gasto no podría ser todo de los municipios involucrados o del Gobierno estatal, sino del Federal, que por las condiciones de animadversión que ha mostrado hacia Guanajuato en los seis años del Presidente Andrés Manuel López Obrador, es muy difícil que prospere el plan. Los municipios necesitan agua, sí; pero ‘hacérselas llegar’ es muy complicado. Es más, se podría decir que hasta complicadísimo. Claro.



Si logra realizarse, la obra para llevar agua desde “Solís” hasta León costaría 18 mil millones de pesos a precio de agosto de 2024

2.- Inundaciones, la típica característica de las lluvias durante el verano.- Si bien es bueno que llueva, pues así “hasta los políticos duermen tranquilos, porque no habría inconformidad por la sequía”, el panorama se complica por las continuas inundaciones que hay en Acámbaro. Dos zonas son las más afectadas: la del Arroyo Sanguijuela (que abarca las colonias San Isidro y la Everardo Morales) y la de las comunidades de Agua Caliente y San Nicolás, en el famoso ‘columpio’ que hay entre ellas y el cruce de la carretera Acámbaro-Tarandacua. La afectación por las inundaciones es continua y en el segundo caso, se interrumpe la circulación entre Acámbaro y Tarandacua precisamente, quedando varadas las unidades móviles de todo tipo. Un plan contra inundaciones en el Arroyo Sanguijuela es urgente como también la posible construcción de un Puente que evite el bloqueo en el área de dicho ‘columpio’. A todo ello, es de agregar la urgencia de reactivar el bacheo urbano -pero efectivo-, y en algunas comunidades rurales con los caminos, que otra vez “lucen mal”. Es bueno que llueva, desde luego, pero lo mejor es que no haya problemas para la población.



Acciones urgentes para evitar inundaciones requieren las zonas del Arroyo Sanguijuela y el ‘columpio’ de la carretera Acámbaro-Tarandacua, a la altura de Agua Caliente y San Nicolás.



3.- Vetan a turistas para no viajar a Guanajuato, incluyendo a Acámbaro.- En esta semana, se reveló que el Ministerio de Asuntos Exteriores del Gobierno del Reino Unido vetó a 21 municipios del Estado de Guanajuato, entre ellos Acámbaro, con el propósito de que sus ciudadanos no viajen a esta región, debido a la escalada de violencia que hay con los

grupos de la delincuencia, qué barbaridad!. En la alerta se hace énfasis en el sur de la entidad sobre la carretera federal 45D. Este hecho específico coincide con las restricciones vigentes que también formuló la Secretaría de Estado del Gobierno de los Estados Unidos de América para no viajar por esta misma vía terrestre. Las dos alertas hacen un énfasis mayor en Irapuato, Salamanca y Celaya, aunque en la *lista negra* para el turismo inglés no fueron incluidos Guanajuato capital, San Miguel de Allende ni León. Para el caso de Acámbaro, es primera vez que un Gobierno extranjero lo incluye en esta clase de lista, siendo los otros 20 municipios los siguientes: Abasolo, Celaya, Cuerámara, Huanímara, Irapuato, Jaral del Progreso, Manuel Doblado, Moroleón, Pénjamo, Pueblo Nuevo, Purísima del Rincón, Romita, Salamanca, Salvatierra, San Francisco del Rincón, Santiago Maravatío, Silao de la Victoria, Uriangato, Valle de Santiago y Yuriria. El problema de la inseguridad en Guanajuato data desde el 2006 cuando el Presidente Felipe Calderón declaró la guerra al narcotráfico y a la fecha, es cada vez mayor. Ningún plan anti-seguridad ha funcionado y por lo tanto, la escalada sigue. Es más, tan sólo en julio pasado hubo 302 homicidios dolosos en toda la entidad y en lo que va del 2024, Guanajuato ha padecido 40 masacres en diferentes ciudades. Increíble, pero cierto!. Las alertas, lamentablemente, tienen una ‘razón’ de ser para Estados Unidos y la Gran Bretaña. Es una cruda realidad que no gusta, pero que sucede día con día.



Ni ingleses ni estadounidenses tienen ‘permiso’ de sus Gobiernos para viajar a la entidad guanajuatense, debido al clima de inseguridad



4.- Que la obra para llevar agua a León es de 180 kilómetros.- Se reveló que la obra de un ACUEDUCTO o de un DUCTO para llevar el agua de la presa “Solís” desde Acámbaro hasta León, es de 180 kilómetros, sopas!. De lograrse, tendría unos 10 trazos diferentes que pasarían junto a carreteras federales para evitar el pago de derechos de vía o compra de terrenos, a la vez de que se evalúa el tipo de material a utilizarse. Pero, eso no es todo: hay 24 mil productores que, tal vez, no estarían dispuestos a ceder el agua de la “Solís” porque se afectarían los riegos de los ciclos agrícolas primavera-verano y otoño-invierno. Todos pertenecen al Distrito de Riego 011, Alto Río Lerma, y disponen de concesiones para explotar el líquido, aunque no lo han tecnificado, lo que propicia que la mitad se evapore o se utilice inadecuadamente. Construir la obra, independientemente del alto costo que

representa, será difícil por la probable resistencia adicional de los campesinos. A esta condición, no dejaría de hacerse un estudio actualizado en cada sistema de agua potable de Celaya, Salamanca, Irapuato, Silao y León para optimizar el uso del agua en esos municipios y evitar el desperdicio, entre otros factores, a fin de que dispongan de más líquido para la población. Insisto, no será fácil el proyecto. A ver qué sucede!.



Se sabe que Celaya, Salamanca, Irapuato, Silao y León desperdician agua, por lo que antes de llevarselas desde “Solís”, deben mejorar sus sistemas de agua potable y alcantarillado

Para concluir con el tema de la excelente participación de los países en Guerra durante los Juegos Olímpicos de “París 2024”, es de subrayar que cada uno tiene un mejor sistema deportivo que el de México, sin duda. Ucrania, por citar un ejemplo, participó recientemente en las eliminatorias para el Mundial de QATAR 2022; luego, en la EUROCOPIA 2024 y ahora en la OLIMPIADA francesa. Y en todos estos eventos, logró sobresalir!. Es increíble lo que hace el Gobierno de esta nación en medio de una invasión que padece en su territorio por parte de Rusia, con el apoyo de Bielorusia; como también lo que ha logrado Israel, que es objeto de una agresión militar por Palestina. Irán por su lado, se une a Rusia contra Ucrania y Taiwán en el Pacífico, enfrenta a China para conseguir su Independencia. México en cambio, que no enfrenta una Guerra con otros países, apenas logró 3 medallas de plata y 2 de bronce, no puede ser!!!. Si prevalece la falta de una “política de Estado” para el deporte, los malos resultados seguirán en todos los niveles y México mantendrá actuaciones mediocres en los eventos en los que participe. Que conste!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Saludos y abrazos a mis guapas y talentosas fans, ya saben que a todas las quiero por igual. Hasta la próxima.